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各位委员、同志们：
在全市上下深入学习贯彻中共

二十大精神的关键时刻，政协高邮
市第十四届委员会第二次会议隆重
开幕了，这是全市人民政治生活中
的一件大事，也是各界人士共商高
邮发展大计的一次盛事。在此，我
代表中共高邮市委，对大会的召开
表示热烈的祝贺！向全体政协委员
和与会同志致以诚挚的问候！

时光不语，镌刻不凡。刚刚过
去的 2022 年，极为特殊、极不平
凡。回望这一年，面对严峻复杂的
国内外形势和前所未有的困难挑
战，我们扎实推动了共促发展的大
事，以迎接中共二十大、学习宣传贯
彻中共二十大精神为主线，紧扣“聚
焦江苏绿心、加快中部崛起”的目标
定位，GDP、一般公共预算收入、工
业开票销售分别突破1000亿元、40
亿元、1300 亿元大关，多个核心指
标增幅排名在苏中各县（市、区）大
幅前移，位列全国县级市基本现代

化百强第58位，全国综合实力百强
县市第60位。今天的高邮，踔厉奋
发、勇毅前行。我们有效应对了富
有挑战的难事，全面落实“疫情要防
住、经济要稳住、发展要安全”重大

要求，因时因势优化调整防控措施，
最大程度保护人民群众生命安全和
身体健康，百亿级项目实现零突破，
提前超额完成列省、扬州重大项目
建设年度任务，连续八次夺得扬州
招商引资“擂台赛”红旗，斩获首个

“鲁班奖”。今天的高邮，克难奋进、
挺膺担当。我们精心实施了惠及民
生的好事，用心用情推进“邮你真
好”民生系列工程，全国文明典范城
市创建常态长效，中国文学之乡创
建成功，扬州职大高邮湖校区启动
建设，生态环境质量明显改善，城镇
新增就业超8000人，预计城乡居民
人均可支配收入分别达 47544 元、
27662元。今天的高邮，岁月静好、
灯火可亲。

这份实打实、沉甸甸的成绩单，
难能可贵、弥足珍贵。成绩的取得，
最根本在于习近平总书记掌舵领航
和上级党委的坚强领导，得益于在
市委领导下全市广大干部群众的团
结拼搏， （下转2版）

奋力实现中国式现代化高邮篇章精彩起笔
——在政协高邮市第十四届委员会第二次会议开幕式上的讲话

张 利

（2023年1月9日）

本报讯（记者 郭玉梅 赵妍东方）
共担新使命，同谱新篇章。9日上午8
时30分，在庄严的中华人民共和国国
歌声中，中国人民政治协商会议江苏省
高邮市第十四届委员会第二次会议在
市文体休闲公园大剧院隆重开幕。来
自全市各界的258名政协委员相聚一
堂、共商大计，为奋力实现中国式现代
化高邮篇章精彩起笔积极建言献策、贡
献力量。

市委书记张利到会并发表讲话。
市委副书记、市长田醒民出席会议并在
大会发言后讲话。市政协主席徐永宝
代表市十四届政协常委会作工作报
告。市政协副主席张贵龙代表市十四
届政协常委会作关于提案工作情况的
报告。市政协领导班子成员钱富强主
持大会。

市领导张利、田醒民、张秋红、徐永
宝、郑志明、许辉、张贵龙 、钱富强、张拥
军、孙禹文、林恩茂和市政协秘书长仇
家春在主席台前排就座。应邀参加大
会并在主席台就座的还有市委、市人大
常委会、市政府在邮全体领导；市法院、
检察院主要负责人，往届政协负责同
志。

张利在会上作题为《奋力实现中国
式现代化高邮篇章精彩起笔》的讲话。

张利在讲话中首先代表中共高邮
市委对市政协十四届二次会议的召开
表示热烈祝贺。他指出，刚刚过去的
2022年，面对严峻复杂的国内外形势和
前所未有的困难挑战，我们扎实推动了
共促发展的大事，以迎接中共二十大、
学习宣传贯彻中共二十大精神为主线，
紧扣“聚焦江苏绿心、加快中部崛起”的
目标定位，GDP、一般公共预算收入、工
业开票销售分别突破1000亿元、40亿
元、1300亿元大关，多个核心指标增幅
排名在苏中各县（市、区）大幅前移，位
列全国县级市基本现代化百强第58位，
全国综合实力百强县市第60位。这些
成绩的取得，最根本在于习近平总书记
掌舵领航和上级党委的坚强领导，得益
于在市委领导下全市广大干部群众的
团结拼搏，也饱含着全市各级政协组织
和全体政协委员的辛勤汗水。

张利强调，2023年，是全面贯彻落
实中共二十大精神的开局之年，是“十
四五”规划承上启下之年。市委十二届
四次全会对“全面贯彻落实党的二十大

精神、奋力谱写中国式现代化江苏实践高邮篇章”作了总体部署。当
前，中国式现代化高邮篇章的宏伟蓝图正徐徐展开，我们要在实现精
彩起笔上语妙绝伦，以起笔的灵动精彩，呈现通篇的流光溢彩。精彩
起笔，首在“落笔精准”。要在上级有要求、高邮有所应上精彩起笔，展
现中国式现代化高邮篇章的万千气象；要在过去有基础、现在有所为
上精彩起笔，绽放中国式现代化高邮篇章的万紫千红；要在短期有难
度、未来有所需上精彩起笔，实现中国式现代化高邮篇章的万象更
新。精彩起笔，重在“妙笔生辉”。 要点燃发展“强引擎”，经济要更有
实力、创新要更有动力、城乡要更有活力。要奔向邮城“幸福里”，民生
要更有内力、治理要更有效力。要聚拢人间“祥和气”，生态要更有魅
力、文明要更有张力。精彩起笔，贵在“奋笔勤书”，团结弥足珍贵，必
须高举旗帜；幸福源于奋斗，必须激扬斗志； （下转2版）
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市十六届人大二次会议今开幕
本报讯（记者 杨晓莉）市第十六届人民代表大会第二次会议于今

日上午8时30分在市文体休闲公园大剧院开幕。昨日下午，出席会议
的人大代表陆续抵达代表团驻地向大会报到。

市十六届人大二次会议的议程主要是：听取和审议高邮市人民政
府工作报告；审查高邮市2022年国民经济和社会发展计划执行情况
与2023年国民经济和社会发展计划草案的报告，批准高邮市2023年
国民经济和社会发展计划；审查高邮市2022年财政预算执行情况与
2023年财政预算草案的报告，批准2023年市级财政预算；听取和审议
高邮市人大常委会工作报告；听取和审议高邮市人民法院工作报告；
听取和审议高邮市人民检察院工作报告；票决2023年高邮市市级民
生实事项目；其他。

本报讯（记者 杨晓莉）9日下
午，市十六届人大二次会议举行代
表团主要召集人会议。市委书记
张利出席会议并讲话。会议由市
人大常委会主任张秋红主持。市
委、市人大、市政府、市政协领导，
市法院、检察院主要负责人，各代
表团主要召集人等出席会议。

张利指出，开好本次人代会，
对于贯彻落实中央经济工作会议、

省委十四届三次全会、扬州市委八
届五次全会和市委十二届四次全
会部署要求，把市委的主张和意图
通过法定程序，转化为全体代表的
共同意志，转化为政府的工作部
署，转化为全市干部群众的自觉行
动，推动高邮在现代化建设新征程
中开好局起好步，具有十分重要的
政治意义和现实意义。要强化思
想认识，高站位认清大会重要意

义，全面完成会议各项任务，努力
把这次会议开成一个凝心聚力、鼓
舞士气的大会，开成一个击鼓催
征、共谋发展的大会。

张利要求，要强化履职尽责，
高质量完成大会各项任务。要认
真组织审议讨论，组织代表围绕各
项报告，认真开展审议讨论，积极
为全市经济社会高质量发展建言
献策， （下转3版）
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本报讯（记者 郭玉梅）9日下
午，市委书记张利与市政协十四届
二次会议第八讨论组的委员们齐聚
一堂，共同讨论大会开幕式讲话，审
议市十四届政协常务委员会工作报
告和关于提案工作情况的报告，听
取各位委员的意见和建议。张利强
调，中国式现代化高邮篇章的宏伟
蓝图已徐徐展开，要锚定“聚焦江苏
绿心、加快中部崛起”的目标定位不

动摇，以“发力奋进年”为总抓手，强
势推进“五个三”重点工作，让中国
式现代化在高邮大地上呈现可观可
感的现实图景。市政协主席徐永宝
参加讨论。

讨论会场气氛热烈，委员们结
合自身工作实际，围绕“奋力实现中
国式现代化高邮篇章精彩起笔”这
一主题谈感受、说心声、提建议。张
利对各位委员的发言给予充分肯

定，认为他们的发言站位高，彰显文
化自信，凝聚强大正能量。

张利强调，让中国式现代化在
高邮大地呈现现实图景关键靠发
展。发展是解决一切问题的总钥
匙，企业是经济发展的主体，要发挥
好自身依法纳税、规范用工、诚信经
营、产品质量、安全生产和环保等方
面的主体责任，争当发展“生力军”、
市场“弄潮儿”。 （下转3版）

张利参加政协分组讨论时强调——

让中国式现代化在高邮大地呈现现实图景

本报讯（记者 赵妍东方）9日
下午，市长田醒民与市政协十四届
二次会议第七讨论组的政协委员们
齐聚一堂，共同讨论市委书记张利
讲话，审议市十四届政协常务委员
会工作报告和关于提案工作情况的
报告，听取各方面意见和建议。田
醒民希望委员们能够立足本职工
作，充分发挥自身优势，认真履行职

责，积极参政议政，为奋力实现中国
式现代化高邮篇章精彩起笔献策献
计。市委常委、高新区党工委书记、
送桥镇党委书记马舟，市政协副主
席张贵龙参加讨论。

讨论中，委员们结合关注的热点
问题，先后发表意见建议。田醒民认
真倾听委员们的发言，现场与大家互
动，并记录下委员们的真知灼见。

田醒民说，政协委员来自社会
各个界别，是各行各业的旗手、谋划
发展的高手，更是凝心聚力的能
手。他强调，大家要同心同向、共同
打拼，爱岗敬业、务实创新，始终保
持高昂的参政议政激情，团结带动
更多的身边人共同奋斗。他要求，
委员们要紧紧围绕市委市政府中心
工作， （下转3版）
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